

Résolution adoptée à la séance plénière du 12 janvier 2021

Construire la Francophonie contemporaine avec les citoyennes et les citoyens

Déclaration du groupe des Entreprises

La résolution montre à quel point la francophonie est une opportunité pour mobiliser l'ensemble de la société civile autour de ses valeurs de démocratie, de solidarité et de coopération approfondie. Le groupe des entreprises ne peut que partager cette volonté de promouvoir la langue française et ses valeurs humanistes par l'éducation pour les filles et les garçons est central.

A l'heure où le monde entier souffre de la pandémie, notre groupe soutient particulièrement la priorité déclarée par la résolution, celle de l'inclusion numérique à des fins éducatives, culturelles et de développement économique.

Face à une langue anglaise parlée par 1270 millions de locuteurs, face à un *Commonwealth* revivifié par le Brexit et qui incarne par son simple nom, le souci de créer ensemble de la richesse, la dimension économique de la francophonie pour un développement économique plus durable ne doit pas être sous-estimée.

Cette dimension est diversifiée et importante : partenariats industriels, tourisme, initiatives économiques francophones, présences économiques institutionnelles, comme celle de la Conférence permanente des Chambres consulaires africaines et francophones. La résolution invite tous les acteurs à participer à l'essor de la francophonie, les entreprises répondent présentes.

Nous exprimons un regret : les initiatives autour de la francophonie auxquelles le CESE participe sont nombreuses. Pourtant, il nous semble qu'elles souffrent d'un manque de synergie. Et même si beaucoup de propositions et de recommandations existent, peu sont mises en œuvre. Il est nécessaire d'amplifier, avec plus de pragmatisme, les actions concrètes à mener avec une réelle ambition et stratégie politique.

Le groupe des entreprises a voté favorablement